

welche jene Ausrufer zu jeder Stunde des Tages und der Nacht in den aufgeregten Gemüthern verbreiteten. — Gegenwärtig sind diese Schreier aus unseren Straßen verschwunden. Der „Père Duchêne“, die „Canaille“ und der „Accusateur public“ sind von unsern Mauern verschwunden: dies ist einer der größten Siege, die die Ordnung und der Friede seit langer Zeit errungen haben!

* * Herr D'Alton-Shee, der Eradelige, Expair und Erkatholik, hielt bei einem rothen Demokraten-Bankette zu Batignolles bei Paris eine Rede, worin er die baldige Abschaffung mehrerer verkehrten Sitten in Aussicht stellte, z. B. der tollsten von allen, der Vererbung des Vermögens und des Namens. Herr D'Alton-Shee will statt der Namen Nummern zur Bezeichnung der Menschen einführen!

Reichenbach. Die meisten beträchtlichen Gutsbesitzer in allen Staaten sind Leute, die keinen Begriff haben von dem, was der Staat ist, und was er an den Bürger und der Bürger an ihn fordern kann und muß. Sie schreiten also grob einher und nehmen in ihren Anmaßungen den Stock, den Strick und die Bajonettspitze zu Hilfe, und glauben dabei noch, alles was sie damit können sei auch Recht. Das nennen sie sehr passend ausübende Gewalt; denn von Gerechtigkeit ist dabei keine Rede. W.

Wien. Durch das Dasein erblicher Monarchien wird mancher Mensch ein Kaiser, ein Herzog, ein Kurfürst, der ohne diesen Zufall der Geburt kaum ein leidlicher Schuster oder Schneider geworden wäre. Kluge Väter haben selten kluge Söhne. Daher kommt es denn auch, wie uns die Geschichte beweist, daß auf einen ziemlich Regenten neun schlechte, auf einen mittelmäßigen neun kleine, auf einen klugen neun dumme folgen. Welches Volk wäre wohl auf den curiosen Einfall gerathen, den Kaiser von Oesterreich zum Kaiser zu wählen, wenn ihn nicht die Geburt zum Unglück für Oesterreich dazu berufen hätte? Und leider werden dumme Menschen in der Regel sehr alt. Einen wahrhaft guten, großen Herrscher hat es noch nicht gegeben; denn ein solcher hätte sein Volk freigeben, Thron, Krone und Scepter selbst zertrümmern und die verbrecherische Dummheit des angeborenen Rangunterschiedes mit einem Befehle vernichten müssen.

* * Eine Buchhändler-Annonce im neuesten Geschmacke: Im Verlage der Ver-

einsbuchhandlung für beide Hemisphären (Wien, Paris und Peking, bei Konhoni-Hing, Preller & Comp.) erscheint vom 1. Juli 1849 an: „Der Ocean.“ Universalzeitschrift für alle Völker und Nationen, herausgegeben von einer Gesellschaft Gelehrter aus allen fünf Welttheilen. Unter Mitwirkung der ausgezeichnetsten Künstler Europa's und der beiden Indien. Jede Woche erscheinen zwei Nummern von 240 Spalten im größten Chimborassoformat, mit vielen hundert Illustrationen, Basreliefs, kleinen Bildsäulen, Broncestatuen und Originalprodukten aus aller Herren Ländern. Von Zeit zu Zeit werden wir seltene lebende Thiere den Lieferungen beifügen. Das erste in allen soliden Buchhandlungen Deutschlands und der Schweiz vorrätige Heft bringt unter den Illustrationen eine 7 rhein. Fuß hohe Bildsäule des Erzherzogs Johann, aus einer der ersten Erzgießereien Baierns. Der zweiten Nummer werden wir außer der gelungenen lebensgroßen Statue Abd-el-Kaders, junge afrikanische Löwen, eigene Zucht eines unserer Mitarbeiter in Marokko, beifügen. Um wenigstens einen kleinen Theil der Kosten dieses riesigen Unternehmens zu decken, sichern wir jedem der ersten 20,000 Abonnenten als Prämie fünf Actien auf die von uns gleichzeitig unternommene Eisenbahn von Lissabon nach Nieche-Nowgorod zu, die in fünf Jahren beendet werden soll. Wer auf zehn Jahrgänge des Oceans sofort pränumerirt, erhält durch unsere Verwendung einen beliebigen Orden.

(Wanderer.)

* * Possfentlich ist das Wiedererscheinen des „Demokraten“ im alten Gewande des „Wanderers“, mit zwei Foliosseiten Theaternotizen, als wenn gar nichts geschehen wäre in der Welt seit dem 13. März! Unendlich traurig ist aber das Auftauchen von zwei neuen Journalen: „die goldene Mittelstraße“ und „Schild und Schwert“, die sich als Organe der conservativen Partei geltend machen möchten. Jenes ist bodenlos miserabel, dieses geradezu gefährlich. Der erste Krawall, den wir wieder genießen dürften, wird gegen die Juden gerichtet sein, und den wird dieses saubere „Schild und Schwert“ provocirt haben. Beflagenswerth ist auch das Wiederauftreten der „Geißel“. Spott und Hohn ist eine Saat, welche der stegenden Partei keine Rosen bringen wird. In Oelmütz ist ein halbofficielles Blatt entstanden, der „Correspondent“.

J. Lasler.

Verantwortlicher Redacteur: **Robert Schmieder.**

Druck von Carl Ramming
in Dresden.

In Commission der Arnold'schen Buchhandlung
in Dresden und Leipzig.